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ATA 036/11 
             Aos vinte e quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e onze, às dezoito 
horas, no Plenário desta Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sexta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 
Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, 
Belmiro Guedes da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge 
Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva e Osmar Silveira de Souza. Havendo 
“quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta 
a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 
035/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 035/11, previamente recebida pelos 
edis, sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. 247/11- resposta Of. Prop. 037/11. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. DF 49/2011-10102011, Certaja- Comunicando 
funcionamento de posto em Barão do Triunfo; Of. Circular 337/2011 SR/2011- 
comunicando audiência pública da Aneel; Coapisul/Apibatri- Convite para participar do 
Erapis; Acverc- Convite para reunião com Secretário de Segurança Pública do Estado. 
EXPEDIDAS AO PREFEITO- Of. 037/11 enviando proposições aprovadas em sessão 
passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 043/2011- enviando votos de pesar à família 
Vieira e dos Santos; of. 044/20111- enviando votos de pesar à família Tassinari, Prates e 
Ramos. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR BELMIRO 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou sobre um 
vandalismo ocorrido no sábado, na Linha Nova, na localidade do falecido Amaro 
Machado. Relatou que foi destruída uma guarita de parada de ônibus que faz em torno 
de 8 (oito) anos que ele, Vereador Chico, mandou construir. Na referida ocasião dois 
motoqueiros, com caroneiro, destruíram esta parada de ônibus, em uma localidade que 
não tem nenhum abrigo para a comunidade. Esteve visitando umas casas que lhe 
disseram que agora terão que pegar ônibus na chuva e desembarcar na chuva por causa 
destes vândalos. Expôs que uma sobrinha sua passou pelo local de carona com o 
marido. Os marginais estavam demolindo e não puderam fazer nada, tiveram que seguir, 
visto que tinha um meio escondido e acredita que estava armado. Telefonou para a 
Brigada, mas esta não compareceu. Os meliantes foram para o lado da Boca do Campo 
e depois de umas duas horas voltaram pela Linha Nova. Questionou sobre o que adianta 
construir se chegam pessoas como estas e destroem. Afirmou que isso não é da parte de 
Deus, esses rapazes tem que ser da parte do capeta, para demolir algo que não está 
prejudicando ninguém, está abrigando o povo. E tinha mais umas paradas para fazer e 
até nem sabe se iria fazer, porque se fizer tem que ser na frente de uma casa, se não 
destroem. Usou a tribuna: VEREADOR ABÍLIO (PMDB)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Lamentou a perda da Vereadora Rosa. Referiu que o 
Vereador Belmiro está na cadeira da Vereadora Rosa. Está assumindo com muita 
responsabilidade, mas a perda da Vereadora não se esquece. Ela morreu diante de seus 
olhos, do coração, por isso ela continuará viva para sempre. Comentou que se ela 
estivesse viva estaria fazendo aniversário dia 30 de outubro, e, devido a isso, pedia ao 
Presidente para que rezassem um Pai-Nosso e uma Ave-Maria para que ela, porque só o 
que restava era orar e pedir a Deus que a acolhesse bem. Neste instante todos rezaram. 
Agradeceu aos vereadores e aos funcionários pela lembrança recebida relativa ao dia do 
seu aniversário, que foi no dia 12 de outubro. Convidou a todos para, após a sessão, 
partilhar um bolo em função do seu aniversário. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO 
(PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Relatou sobre os seus 
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trabalhos da semana: na terça-feira, foi à Assembleia Legislativa acompanhar a votação 
do projeto do SUSAFE da agroindústria familiar, projeto de Edgar Pretto. Agradeceu às 
pessoas que votaram para este projeto acontecer. Referiu que os municípios do Rio 
Grande do Sul, com aprovação do Governo do Estado, terão a liberdade de criar 
agroindústrias para os pequenos agricultores poderem vender seus produtos nos 
mercados dos municípios, nas feiras e em todo o Estado do Rio Grande do Sul. Declarou 
que este projeto é muito importante, que era para ter sido votado na outra terça e ficou 
para esta que passou, sendo votado a favor. Considera que foi uma votação muito boa, 
que não aconteceu nessa semana, mas aconteceu na outra e quem vai sair ganhando 
são os pequenos agricultores. Na quinta-feira participou de uma reunião no Museu do 
Carvão em Arroio dos Ratos, quando havia várias autoridades presentes, afirmando que 
era muito importante essa reunião para a região. Na sexta-feira ocorreu o casamento de 
seu Ex-Assessor, Douglas, estava muito bom e as pessoas lhe trataram muito bem, só 
que a empresa só deu um dia de folga para o rapaz, que era o dia do casamento. 
Comentou que às vezes as pessoas reclamam, mas as empresas não dão muita chance. 
Contudo, está contente, a família dele está feliz com o casamento e com o novo serviço, 
pois está trabalhando de cobrador no ACV. Referiu que no sábado participou do 
aniversário de 18 anos de Vinícius, filho da Senhora Lourdes e do Senhor Osvaldo, na 
Serra do Herval, parabenizando-o. Só pode ficar um pouco, nem almoçar não pôde e 
ficou só meia hora no aniversário, porque tinha reunião à tarde. Parabenizou também à 
Morgana. No sábado ocorreu reunião do Partido dos Trabalhadores na Casa, durante a 
tarde. Foi uma reunião muito proveitosa, quando tiveram a presença do Secretário Ivar 
Pavan e de vários representantes de autoridades. Tiveram a presença do Deputado 
Estadual Schmidt. Estava presente também o Chefe do gabinete do Edgar Pretto, 
Avelange; o Assessor do Deputado Estadual Raul Pont, Clairton, que faz parte também 
da Executiva Estadual do PT, Ex-Secretário de formação política regional. Também 
estava presente para realizar a reunião que viria após a Secretaria de Organização 
Estadual do PT, Elenir. Agradeceu a presença do Presidente do PMDB Municipal Ivan 
Tejada na referida reunião. Relatou que Ivan é uma pessoa querida por todos do PT e de 
todo o Município, assim como os demais. Agradeceu a presença do Presidente do PT de 
Cristal. Agradeceu a presença de todas as pessoas desta reunião, referindo que fez o 
convite na Câmara. Considera que foi uma reunião muito boa, bastante política, bem do 
PT, com bastante discussões, que trarão boas condições para que possam fazer o que é 
melhor, o que a população petista do Município pensa de Barão do Triunfo. Tiveram a 
apresentação dos 22 (vinte e dois) filiados do PT sendo que uma delas é hoje a 
candidata majoritária do PT no Município de Barão do Triunfo, Diretora da Escola, Maria 
Tanise Bosquerolli Antunes, que veio para valorizar mais ainda o PT e para poder fazer a 
discussão política para 2012 com o povo do Município e também com os demais partidos 
do Município de Barão do Triunfo. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Reportou-se ao comentário do 
Vereador Álvaro que agradeceu o convite a ele por poder participar da reunião do PT na 
Câmara. Considerou muito interessante e importante, principalmente, necessária para um 
projeto democrático no Município, assim como já de antemão o lançamento da candidata 
Diretora Tanise. Explanou que é modalidade de reunião diferente, mas vê que é um 
trabalho de pauta e que o  PT faz e vem fazendo, sempre com a presidência do Vereador 
Álvaro. Destacou que nota que o Vereador Álvaro sempre ressalta a questão do partido, 
essa questão das reuniões. Tudo isso é muito importante de ser discutido dentro do 
Município. Gostou muito e agradeceu o convite pela fala dele referente a sua pessoa e a 
recíproca é verdadeira. Declarou que não pôde estar no terço da Vereadora Rosa porque 
estava com um problema de saúde, teve uma lesão no joelho. Tentou chegar a tempo de 
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participar do terço, que era uma das coisas que tinha recebido a ligação, sabia o dia e 
hora, mas não pôde comparecer. Contudo, sabe que houve uma presença muito grande 
de pessoas demonstrando o carinho. Isto é que estão sempre ressaltando na Casa, que 
é o carinho pela Vereadora, que estará sempre nos corações e na lembrança. Relatou 
que também no domingo tinha missa, mas era o dia do aniversário da sua filha. Todavia, 
gostaria de ter participado da missa da Vereadora. Deixou seus sentimentos, mas sabe 
que também estava muito bonita pelo que se houve comentar das pessoas que estiveram 
presentes. Declarou que sabe que uma pessoa tão querida como a Vereadora será 
sempre lembrada, independente de ser nesses dias tão próximos do seu falecimento, 
mas nos dias, anos, que virão pela frente na casa. Acredita que sempre haverá a 
lembrança, porém não a lembrança da perda, mas do que ela representou enquanto 
vereadora, enquanto pessoa, pela sua alegria, humildade, convivência dentro da 
sociedade do Município e pelo seu legado, que nunca será esquecido. Em 
COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Comunicou aos vereadores e às pessoas presentes que terça-feira 
esteve no gabinete do deputado José Sperotto, estão aí para outros meses que 
antecedem festa da uva,  porque já devem ser dados os primeiros passos buscando algo 
que possa ajudar no custeio das despesas, como alguns patrocínios. Declarou que foi 
recebido patrocínio. Destacou que conseguirá vários patrocínios direta e indiretamente 
com o Deputado, alguns jornais, algumas rádios, pois isso é muito importante para que 
possam divulgar a festa. A maior festa do Município, que julga ser a Festa da Uva. 
Posteriormente vem a Festa do Agricultor, que é uma festa que sempre buscam 
patrocínios como os deputados. Considera nada mais do justo correr atrás, porque na 
hora que eles querem votos eles recorrem aos vereadores e os vereadores aos eleitores. 
Acredita que é hora de ver se eles realmente estão voltados para o Município, ou se eles 
querem somente usufruir das pessoas que votando neles possam colocá-los na 
Assembleia. Explanou que os deputados que apoiou tem conseguido fazer com que eles 
possam demonstrar de uma maneira solidária, gentil essa troca de gentilezas. Pois é fácil 
vir, buscar em um Município humilde como Barão do Triunfo o voto e depois virar as 
costas e dizer que tudo é difícil, que não existe dinheiro, que a hora é imprópria, estão 
chegando o fim do ano e os cofres estão esgotados. Referiu que moramos no Brasil, no 
Rio Grande do Sul, Barão do Triunfo e porque não mudará agora. O Município quer e 
precisa e deixava um lembrete a todos os vereadores, que todos os que tiveram os seus 
deputados fossem em busca de patrocínio, nada será demais. Contudo, hoje se vive em 
torno de economia e se for um deputado que disser que só pode colaborar com uma 
pequena quantia, que venha, esta será bem vinda. Disse que a festa é dispendiosa, tem 
bastante custo, a prova está que a cada ano que passa os vereadores votam uma verba 
que considera bastante alta. E as prestações de conta tem ocorrido. Afirmou que é 
preciso ir atrás, porque é só ir a Assembleia Legislativa, não é porque se ganhe uma 
diária, porque se não ganhasse a diária também iria. Consignou que o vereador é o 
representante de cada deputado pelo qual trabalha. No momento mais do que um, 
porque às vezes por de um deputado assume compromisso e porque agora não 
contribuir com o nosso Município. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 
018/11 DO VEREADOR JORGE- elaboração de Projeto de Lei, conforme MINUTA em 
anexo, que Institui normas para elaboração e apresentação anual dos arquivos fiscais 
dos contribuintes que exerçam atividades bancárias ou financeiras e dá outras 
providências. JUSTIFICATIVA: A apresentação do presente Projeto de Lei reside no fato 
de que as instituições financeiras, em que pese usar do dinheiro dos munícipes e auferir 
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lucros, nada recolhe a título de ISS, sendo necessário o regramento para que, tais 
serviços sejam tributados como o são outros serviços existentes no município. PEDIDO 
DE INFORMAÇÃO 010/11 DO VEREADOR JORGE- que envie à Casa Legislativa o que 
segue: Planilhas de médico e dentista, desde a data em que foi inaugurado o ESF Alceu 
Wamosi, com consultas feitas mês a mês até o dia 24 de outubro de 2011; os respectivos 
vencimentos pagos aos respectivos cargos, gratificação e/ ou horas extras; - horário de 
atendimento deste ESF; quantidade diária de fichas distribuídas para os respectivos 
atendimentos; se houve alguma licença de algum médico neste período. Justificativa: 
Segundo valores declarados pelo Prefeito na inauguração do ESF, referentes à compra 
de aparelhos do consultório dentário, foram gastos cerca de R$ 150.000,00 (cento e 
cinquenta mil reais). Com esse gasto expressivo, em tese, possibilitaria a compra de 
aparelhos de excelente qualidade, e, com isso, a população criou a expectativa de 
receber um bom atendimento. Entretanto, atualmente, estão acontecendo algumas 
reclamações quanto ao atendimento. Foi também votado e aprovado por unanimidade: 
PROJETO DE LEI 032/2011- Institui a Lei de Diretrizes Urbanas no Município de Barão 
do Triunfo. FORAM AINDA VOTADAS E APROVADAS POR UNANIMIDADE, SENDO 
EXIBIDOS RELATÓRIO E COMPROVANTES: DIÁRIAS DO VEREADOR ÁLVARO, DE 
IDA A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, POA, DIA 18 DE OUTUBRO DE 2011, ASSUNTO: 
VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 066/11, QUE DISPÕE SOBRE O SISTEMA 
UNIFICADO ESTADUAL DE SANIDADE AGROINDUSTRIAL, FAMILIAR, ARTESANAL 
E DE PEQUENO PORTE- SUSAFE-RS. DIÁRIA DO VEREADOR OSMAR DE IDA A 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, POA, DIA 18 DE OUTUBRO DE 2011, ASSUNTO: 
BUSCA DE RECURSOS PARA O EVENTO MUNICIPAL FESTA DA UVA 2012. 
Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando 
foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR RENATO, Líder do PP- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Agradeceu às equipes participantes do campeonato 
municipal, parabenizando os vitoriosos e também os que foram derrotados. Explanou que 
tiveram uma grande rodada, com um grande público presente. Declarou que fica feliz, 
mesmo que este ano não esteja ajudando a organizar, mas sempre estará junto para o 
que precisar. Agradeceu o convite do Senhor Hélio para o aniversário da Sociedade 
Recreativa Cruzeiro. Frisou que é preciso apoiar porque é uma das melhores áreas de 
lazer, principalmente na zona urbana e mais antiga no Município. Relatou que muito 
pouco frequenta, mas gostaria que esse clube continuasse e cada vez para melhor. 
Referiu que sabe que é difícil de se comandar qualquer associação, qualquer órgão de 
eventos. Tem que ter muita força e muita vontade, senão a pessoa quase que desiste. 
Agradeceu o convite do Vereador Abílio para confraternização de aniversário, que 
ocorreria após a sessão. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Reforçou as suas felicitações para o Vereador Abílio. Explanou que 
há poucos dias dependeu de uma carona do Vereador Abílio, quando comentaram que 
nasceram e se criaram na mesma região, nunca se visitaram, mas uma grande 
importância tem há no meio disso é que não é por falta de amizade. Moram distantes no 
máximo 2 km, mas é aquele tipo de coisa que não sabe explicar. Acredita que superarão 
tanto essas falhas que acredita que tanto são dele, como do Vereador Abílio, de não 
conviver tão juntos. Reforçava as suas felicitações, torcendo que o Vereador Abílio 
seguisse a sua caminhada, vencesse todos os problemas que enfrentava no momento. 
Salientou que dizia isso de coração, e Deus iria por a mão em cima para que ele 
vencesse e comemorasse por muitos anos com a sua família e amigos. VEREADOR 
JORGE, Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. Referiu que fez um 
pedido de informação. Destacou que seu dia foi atarefado, saiu três e meia da 
madrugada de casa e chegou atrasado, pedia desculpas ao Presidente pelo seu atraso, 
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mas estava a serviço público. Parabenizou o Vereador Abílio, dizendo que contassem 
com ele no que precisasse, estará à disposição. Reforçou um pedido sobre um evento do 
dia 28 de outubro, Galpão Nativo, já estava programado, porque isso é feito uma vez por 
ano em cada município, não pôde voltar atrás. Será transmitido pela rádio Sobral o 
programa do seu prédio. Deixou o convite a todos os vereadores que quisessem 
participar, desde já agradecendo aos que pudessem comparecer e também aos que não 
pudessem. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Parabenizou aos organizadores do campeonato municipal, não faz parte da organização 
porque eles como vereadores não podem estar em comissão municipal. Declarou que 
esta comissão não é registrada ainda e por isso poderia estar presente, mas houve um 
equívoco no começo e gostaria de estar presente também fazendo parte desta comissão. 
Contudo dava os parabéns a eles que estão trabalhando e organizando, está excelente. 
Referiu o fato de que Adriano quebrou a perna, não sabe a situação que se encontra, 
mas sabe que foi grave. Contudo, foi atendido rapidamente. Destacou que foi um ótimo 
campeonato, parabenizando os que ganharam as partidas e infelizmente faz parte dos 
times que perderam. No primeiro tempo quando viram já estavam tomando 4x0. 
Conseguiram recuperar e fazer um gol, mas não conseguiram virar, porém isso faz parte 
do futebol. Comentou que os seus jogadores saíram dizendo que no próximo domingo 
não iriam ao baile, mas não sabe o que aconteceu. Todavia, estava ótimo, sem 
problemas, sem briga, perderam a partida, mas perderam com consciência, porque o 
time estava mais preparado do que eles. Comentou sobre a apresentação da reunião do 
PT, quando apresentaram Maria Tanise como pré-candidata majoritária no Município da 
eleição no pleito de 2012. Agradeceu a todas as pessoas que procuraram o PT para se 
filiar e concorrer junto a essa ideia de buscar uma nova proposta, um novo ajuste dentro 
do Município para que possam fazer o melhor possível, não para os candidatos, nem 
para quem está concorrendo, mas sim pelo Município de Barão do Triunfo, porque as 
pessoas tem obrigação de se dedicar um pouco ao seu Município. Deixou dito que as 
pessoas estão aí para concorrer uma eleição para tentar buscar pensamentos, ideias, 
formas de fazer o Município crescer. É isso que o PT pensa e é desta forma que tem 
estes candidatos hoje para apresentar para a população e aos outros partidos para uma 
possível coligação. VEREADOR IVAN, Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Parabenizou o Vereador Abílio pela passagem do aniversário. Declarou que a 
amizade dele com o Vereador era tão grande que para ele é sempre uma satisfação 
poder parabenizá-lo pela pessoa que ele é, pelo que representa em termos de partido. 
Destacou que, em junho de 2004, foi a primeira vez na vida dele que falou em um 
microfone politicamente, naquela época, naquela campanha. Foi o primeiro comício que o 
PMDB havia feito naquele momento e concorreu. Explanou que, de lá para cá, sempre 
que esteve na casa do Vereador Abílio foi sempre muito bem recebido. Torce muito pela 
saúde dele, que Deus o proteja assim como a todos, que continue sempre sendo a 
pessoa maravilhosa que é. Acredita que não resta dúvida dentro da Casa Legislativa 
quanto a sua amizade e carinho com as pessoas que estão ao seu redor. Solicitou a 
palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ILO PMDB- Saudou o Presidente, vereadores 
e os demais presentes. Parabenizou o Vereador Belmiro pela passagem do aniversário, 
parabenizando também o Vereador Abílio. Relatou que na semana anterior fez um 
comentário relativo ao almoço beneficente do Senhor Albino, mas, como não tinham feito 
o balanço, não referiu valores. Fez um relato, em nome da comunidade da Zona dos 
Marques, Boca do Campo e de todas as pessoas que colaboram de alguma forma. 
Esclareceu que conseguiram um montante de R$ 10.220,00 (dez mil duzentos e vinte 
reais), graças ao povo que ajudou. No sábado esteve novamente fazendo uma visita para 
o Senhor Albino. Este se encontrava muito contente, porque nunca pensou que tantas 
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pessoas o iriam ajudar, visto que tinha tantos amigos. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE 
PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou o Vereador 
Belmiro pela passagem do aniversário, parabenizando também o Vereador Abílio. 
Comentou que no dia 28 de outubro seria Dia do Funcionário Público, sendo feriado na 
sexta-feira no Município. Comunicou que o Grupo da Terceira Idade da Zona dos 
Pachecos estava suspendendo o baile que estava programado para o dia 29 de outubro 
devido ao falecimento do Senhor Vergílio, tendo estado presente no velório deste. Deixou 
seus pêsames à família. Referiu que estava um tanto abatido, mas faz parte da vida, pois 
chega um dia que a pessoa tem que retornar. Deseja tudo de bom para a família. 
Reportou-se ao comentário do Vereador Jorge que falou sobre o evento Galpão Nativo 
que seria no dia 28 de outubro. Informou que haverá audiência pública na segunda-feira, 
sobre as leis de diretrizes orçamentárias do exercício de 2012. Nada mais havendo a 
tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 
próxima, dia 31 de outubro de 2011, na mesma hora e local. 
   

 
Sala de Sessões, 24 de outubro de 2011. 

 
 

PAULO FERNANDO DE SOUZA       IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
Presidente                                     1º Secretário 


